

СОДЕРЖАНИЕ

Том 1, Номер 2, 2019

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Племенные «грады» как тип первоначальной урбанизации Древней Руси
А.С. Фогель 5
- Провинциальный город и его жители в эпоху Отечественной войны 1812 года (по материалам губерний Среднего Поволжья)
А.Б. Бирюкова 9
- К вопросу о личном примере офицеров в бою как одной из основополагающих боевых традиций армии Российской империи (конспективное освещение проблемы)
Г.М. Ипполитов 22
- Пожары как фактор формирования городской среды Симбирска во второй половине XIX - начале XX века
Р.А. Мухамедов, А.В. Карпов 29
- Недостроенная железнодорожная линия «Саратов - Миллерово»: история и современность
О.Н. Солдатова, О.А. Небритова 37
- Научно-образовательная коммуникационная среда Советской России. Поволжье 1917-1921 гг.
Н.Ф. Тагирова 44
- Стахановцы лесозаготовок Пензенского края в 1930-е гг.
Е.В. Воейков 55
- Производство боеприпасов на Ульяновском патронном заводе в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.
Е.А. Хапаев, И.А. Чуканов 64
- Кризис трудоустройства молодежи в 1950-е годы: опыт решения проблемы
Г.М. Иванова 71

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

- Фабрика в саду: о гуманитарной деятельности семьи Кэдбери во второй половине XIX – начале XX века
Ю.Ю. Аншакова 83
- Участие России в решении общеевропейских вопросов об островах Эгейского моря и статусе Северного Эпира в первой половине 1914 года
Ю.Ю. Иерусалимский, А.М. Тиунчик 92

МЕТОДОЛОГИЯ, ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

**Сестры милосердия Первой мировой войны:
на материалах автодокументальных текстов**

Е.И. Сумбурова

100

АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

Поселение Малоюлдашево I: керамический комплекс неолита и энеолита

Н.Л. Моргунова, И.Н. Васильева

109

**Зависимые этносоциальные слои в кочевых и полуседлых сообществах:
сходство или связь (на примере турок-юрюков и тюрок
Нижнего Поволжья середины XVI - начала XIX в.)**

В.М. Викторин

118

РЕЦЕНЗИИ

Этническое и религиозное многообразие России /

Под ред. В.А. Тишкова, В.В. Степанова. Издание 2-е, исправленное и дополненное.
М.: ИЭА РАН, 2018. 561 с.

Н.С. Мухаметшина, Ю.П. Шабает

125

CONTENTS

Volume 1, Number 2, 2019

RUSSIAN HISTORY

- Tribal «Grads» as Type of the Initial Urbanization of Ancient Russia**
A.S. Fogel 5
- Provincial Town and its Citizens in the Era of the Patriotic War of 1812 (on Materials of the Provinces of the Middle Volga Region)**
A.B. Biryukova 9
- To the Question of the Personal Example of Officers in Battle as One of the Basic Traditions of the Army of the Russian Empire (a Brief Overview)**
G.M. Ippolitov 22
- Fires as a Factor of Formation of the Urban Environment of Simbirsk in the Second Half of XIX - the Early XX Century**
R.A. Mukhamedov, A.V. Karpov 29
- Unfinished Railway Line «Saratov-Millerovo»: History and Present State**
O.N. Soldatova, O.A. Nebritova 37
- Scientific and Educational Communication Environment of the Soviet Russia. Volga Region 1917-1921**
N.F. Tagirova 44
- Stakhanovites among the Logging Workers in the Penza Region in the 1930s**
E.V. Voyeikov 55
- Production of Ammunition at the Ulyanovsk Cartridge Plant during the Great Patriotic War 1941-1945**
E.A. Hapayev, I.A. Chukanov 64
- Youth Employment Crisis in the 1950s: Experience of Solving the Problem**
G.M. Ivanova 71

WORLD HISTORY

- Factory in the Garden: Humanitarian Activities of the Cadburys, Second Half of the XIX - Early XX Century**
Yu.Yu. Anshakova 64
- Russia's Participation in the Solution of Pan-European Issues on the Islands of the Aegean Sea and the Status of the Northern Epire in the First Half of 1914**
Yu.Yu. Ierusalimskiy, A.M. Tiunchik 92

METHODOLOGY, HISTORIOGRAPHY, SOURCE STUDIES

**Sisters of Mercy on the First World War:
on Materials of the Autodocumentary Texts**

E.I. Sumburova

100

ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

The Settlement of Maloyuldashevo I: Ceramic Complex of Neolithic and Eneolithic

N.L. Morgunova, I.N. Vasilieva

109

**Dependent Ethnosocial Groups in Nomadic and Semi-Settled Communities:
Similarity or Communication (on the Examples of the Turks-Yuryuks
and Tyurks of Lower Volga Area, the Middle of 16th –
the Early 19th Century)**

V.M. Victorin

118

REVIEWS

Ethnic and religious diversity of Russia /

Eds. by V.A. Tishkov and V.V. Stepanov. 2nd revised and expanded edition.

Moscow: Institute of Ethnology and Anthropology,
Russian Academy of Sciences, 2018. 561 p.

N.S. Mukhametshina, Yu.P. Shabaev

125